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Acta Correspondiente a la novena Sesión de la Comisión 

Edilicia de Obras Públicas, del día de 17 de Julio de 2013. 

 

 
Buenos días, bienvenidos a la novena sesión de la Comisión Edilicia de Obras 

Públicas, haciendo mención del siguiente orden del día: 

 

ORDEN DEL DIA  
 

I.- Toma de Asistencia y Declaración de quórum. 
 
II.- Lectura y en su caso aprobación del orden del día.  
 
III.- Lectura y en su caso aprobación del acta de la octava sesión ordinaria. 
 
IV.- Lectura y en su caso aprobación a la adición del dictamen marcado con 
el número  269/12.  
 
  
V.- Comparecencia de conformidad al artículo 36 fracción VIII del 
Reglamento del Ayuntamiento, del Secretario de Obras Públicas Arq. Carlos 
Felipe Arias García, a efecto de que informé a los integrantes de las 
Comisiones Edilicias de Obras Públicas y Hacienda Pública, así como a los 
regidores invitados, los avances de las Obras realizadas en el Municipio, con  
participaciones Federales, Estatales y con recursos propios del Municipio. 
 
VI.-  Asuntos Varios. 
 
VII.- Clausura. 

 
 

 
Por lo que pongo a consideración de ustedes, el orden del 

día y pregunto si están a favor del mismo, levantando su mano. 

 

Aprobado. 
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En desahogo del primer punto del orden del día procedo a 

nombrar lista de asistencia de los integrantes de la Comisión de 

Obras Públicas: 

Regidor José Luis Ayala Cornejo.                      Presente. 

Regidora Verónica Gabriela Flores Pérez.           Presente. 

Regidor Salvador Caro Cabrera.                       Presente.  

Regidor Mario Alberto Salazar Madera.              Presente. 

Y el de la voz. 

Regidor Alejandro Raúl Elizondo Gómez.            Presente. 

                                                                     

Así también paso lista de los Integrantes de la Comisión de 

Hacienda Pública:   

Regidor Presidente. 

Carlos Alberto Briseño Becerra.                      Ausente. 

Regidora Elisa Ayón Hernández.                      Ausente. 

Regidor César Guillermo Ruvalcaba Gómez.      Presente. 

Regidor Alberto Cárdenas Jiménez.                  Presente. 

Regidor Salvador Caro Cabrera.                                          Presente. 

 

 

Por lo que contamos con la totalidad de los integrantes de la 

Comisión Edilicia de Obras Públicas y con 3 tres  de 5 cinco 

integrantes de la Comisión de Edilicia de Hacienda Pública, por lo 
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que  todos los acuerdos aquí tomados tendrán total validez, en 

razón de existir el quórum legal requerido. 

Así mismo doy cuenta de la presencia de la Regidora Cristina 

Solórzano Márquez como invitada a esta sesión. Bienvenida.  

 

Así mismo doy cuenta de la presencia del arquitecto Carlos 

Felipe Arias García, Secretario de Obras Públicas, bienvenido. 

 

En el desahogo del tercer punto del orden del día, pongo a  

consideración de los integrantes de la Comisiones de Obras 

Públicas, la aprobación del Acta de la octava reunión ordinaria, 

solicitando omitir la lectura de la misma en virtud de que se hizo 

llegar con anterioridad, preguntando si están a favor del contenido 

de la misma. 

 

Aprobado. 

 

En el desahogo del cuarto punto del orden del día, pongo a  

consideración de los integrantes de ésta Comisión de Obras 

Públicas, la adición  del dictamen marcado con el número  269/12, Iniciativa 

presentada por el entonces regidor Jorge Alberto Salinas Osornio, que tiene 

por objeto aprobar la restauración y remozamiento de la fuente de los niños 

meones, ubicada en Plaza Tapatía. 

 

Dictamen aprobado por la Comisión de Hacienda Pública como convocante 

y al no haber existido quórum de ésta Comisión de Obras Públicas como 

coadyuvante, nos  fue enviado a ésta Comisión de conformidad al artículo 70 
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del Reglamento del Ayuntamiento para  que en el término de 8 días hábiles, 

se realicen las observaciones o manifestemos la adición al mismo. 

Señalando que dicho dictamen se está rechazando en virtud de que ya se 

realizó la restauración y remozamiento propuesto. 

 
Por lo que les pregunta si alguien desea hacer uso de la 

palabra. 

No habiendo quien desee hacer uso de la palabra  pongo a 

consideración de los integrantes de ésta comisión la Adición al 

dictamen 269/12, en los términos propuestos por la comisión convocante. 

 

Aprobado  

 

En este momento se les pasara a firma el oficio de la adición 

en virtud de que el día de hoy se nos vence el término. Gracias. 

 

Continuando con el siguiente orden del día se le da el uso de 

la voz al Secretario de Obras Públicas Arq. Carlos Felipe Arias García, a 

efecto de que informé los avances de las Obras realizadas en el Municipio, 

con participaciones Federales, Estatales y con recursos propios éste 

Municipio. 

 

Bienvenido Arquitecto, tiene el uso de la voz. 

 

Gracias, Acudo a esta comparecencia con ustedes obligado como 

estoy, pero también con el gusto de poder comentar y platicar el avance que 

en materia de obra pública y concretándome al tema de la convocatoria con 
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recursos Federales, Estatales y propios de éste  Ayuntamiento, que se han 

realizado en 9 nueve meses y medio que lleva la presente administración, en 

ese sentido quiero decir que el primero de  Octubre se recibieron 67 obras o   

contratos en proceso y que a la fecha son 7 las que continúan trabajado y 

cito dos de ellas para efecto de emplificar los casos, el Programa de 

Movilidad o de Accesibilidad en el Centro de la Ciudad que ustedes 

recordaran se inició hasta el 07 de enero del presente año, atendiendo a la 

solicitud de los comerciantes  del Centro Histórico para no lastimar o no 

molestar las ventas de la temporada navideña del 2012, esa obra se ha 

venido desarrollado que si bien se establece el 07 de enero y tenemos fecha 

para terminar el 01 del mes de junio, el único concepto que queda 

contrayéndose en este momento es la liga peatonal en la liberación y el 

Teatro Degollado para dar seguridad para quienes transitan a pie y 

comodidad para quienes tienen alguna discapacidad no es justificante pero 

el desarrollo de festivales en el mes de mayo o festival del mes de la Cultura 

y otros festivales hicieron reprogramar ese concepto que ahorita está en 

ejecución y de acuerdo al programa sale en esta semana. 

 

La otra obra que mencione al principio que se encuentra en  proceso 

es la del Parque Alcalde, pidió resolver un litigio que el parque interpuso y 

una vez resuelto se arrancó en el mes de abril y a la fecha lleva un avance 

del 51 % y se estima en un par de meses más terminar con los recursos 

estimados.  

Las otras obras pendientes están con un avance por arriba del 90 % 

de su asignación. 

Con respecto al 2013 en acatamiento a la norma, o a las normas que 

el Gobierno Federal impuso y que por lo tanto estamos obligados, se ha 

recibido hasta ahorita la  autorización para 4 de los programas que a 



Acta de la reunión Ordinaria de la Comisión  Edilicia de Obras Públicas, en la cual se dictamina los turnos  
269/12 y se da cuenta de la comparecencia del Secretario de Obras Públicas Arq. Carlos Felipe Arias García, 
celebrada el día 17 de julio del año de 2013. 

 

6

continuación en listo, con esto doy a conocer a ustedes el más reciente de 

los avances del programa de 2013, tenemos el fondo de pavimentación de 

ramo 33 o FOPADEM, que con 20 millones de pesos fue autorizada, fueron 

procesados su asignación y contratación, de acuerdo a las reuniones y con 

el visto bueno de la Comisión de Adjudicación de Obra y se está con un 

avance considerable a la fecha, iniciado el primero de julio, quiero decirles 

que dos de las 16 calles incluidas están ya terminadas, y son tramos 

considerables, uno de ellos con más de 1 km de longitud y algunos de los 

regidores fueron testigos del proceso de construcción durante la gira de 

supervisión de trabajos que se hizo, el miércoles 3 de julio. Otros de los 

programas es la repavimentación de la vialidades primarias en concreto  

hidráulico, ese suma 334 millones de pesos, y la autorización para efecto de 

comenzar  a licitar, llego el día de ayer a la Secretaria de Obras Públicas, al 

igual que el Tercero de los Programas el de infraestructura para mejorar el 

Transporte público de pasajeros, que con 108  millones de pesos, se está 

por iniciar el proceso de licitación, el día de hoy llego la autorización para 

iniciar el proceso de los conceptos que es el de Unidades Deportivas ramo 

11 que es Deporte, por un valor de 53.8 millones de pesos en números 

redondos, está pendiente de autorizarse el quinto, sexto de los programas 

que es infraestructura cultural ramo 11, el fondo de infraestructura social 

ramo 33, se inició ya también son obras de pavimentación de concreto 

hidráulico y es el  mejoramiento de vivienda en 29 colonias en los polígonos 

considerados como de extrema pobreza, y hoy con otro título pero  son los 

polígonos en donde viven los tapatíos de mayor necesidad. 

El fondo Metropolitano que proviene de recursos Federales, Estatales 

y Municipales, se tienen 335 millones de pesos, está siendo revisado para su 

autorización, lo mismo y esta próximo a autorizarse es el Subsidio para la 

Seguridad Pública Municipal, por el orden de 18 millones de pesos; perdón y 
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si no lo dije una disculpa el fondo Metropolitano tiene 335 millones de pesos, 

las obras  con recursos propios suman 108 millones de pesos y por materia 

de subsidios para proyectos de obras a cargos de tercero son  43 millones 

de pesos, en total la suma de los recursos federales asciende a 912 millones 

de pesos; y la de recursos  propios 191 millones de pesos, para dar un gran 

total de 1,104 millones de pesos; en el programa de obra pública en el 

municipio de Guadalajara. 

Adicionalmente es necesario señalar que este programa o este 

presupuesto puede ser incrementado en el corto tiempo, porque hay 20 

millones de pesos por asignar o designar; de acuerdo a las reglas de 

COPLADEMUN en materia del ramo 33 y otros 50 millones de pesos 

pendiente de autorización para espacios públicos. 

Yo quisiera decirles que algunas de las obras que están consideradas 

con estos recursos, pero sería de mi parte muy largo dar una relación total 

de las mismas, pero es importante conocer que de los 131 millones de pesos 

asignados hasta ahorita el avance representa cerca de un 33 por ciento de 

avances, no obstante de haber arrancado los trabajos con autorización de la 

CAOP, y la penúltima que fue la sexta del mes de mayo, siendo necesario 

también señalar que con recursos propios desde el mes de abril se 

autorizaron 20 millones de pesos para obras de desazolve, en nueve 

canales dentro del municipio y en cuatro vasos de almacenamiento o de 

regulación mejor dicho, también de esos avances está al 98 % de los 

recursos y de esos avances se pudo constatar con el recorrido que se hizo a 

finales del mes de mayo, el 02 % faltante se refiere al concepto de cuadrillas 

de mantenimiento que están en permanente guardia para cualquier situación  

de riesgo sumándose  los de Protección Civil, ya que todo el municipio de 

Guadalajara tienen la tarea de mitigar o ayudar a mitigar los efectos que el 

temporal de lluvias pudiera ocasionar. Tal y como se dijo en su momento no 
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eliminarían las inundaciones pero si ayudarían a mitigar los efectos de las 

mismas, los avances son pormenorizados, pero repito me voy al listado de 

algunas de las obras: 

Con respecto al fondo de repavimentación de FOPADEM, las obras 

de vialidad se localizan en la calle San Aristeo en la calle esta al oriente Sta. 

Clemencia, la calle Lagunitas, en la calle San Esteban, Albino Corso y 

Josefa Ortiz de Domínguez, Manuel Payno y Pánfilo Pérez, que es una de 

las obras terminadas al 100 %, y puestas en operación a los 45 minutos de 

haberse tendido la mezcla  asfáltica. 

En cuanto a la Repavimentación de Vialidades Primarias de Concreto, 

están las calles de Felipe Ángeles, Basilio Badillo, Rivas Guillen, y José 

Mara Navaez, Chamizal, Normalistas, Hacienda la Calera, Gigantes, 

Belisario Domínguez y Calzada del Ejercito. 

En cuestión de unidades deportivas que están por aprobarse, estaban 

las siguientes: 

Plan de San Luis, México  68, Cuauhtémoc, Santa Cecilia, Héroes de 

Chapultepec, Horacio Gaytán, Fausto Prieto, Alfonso Tucsa Ramírez, 

Alfredo Pinocho Cortes y la de División de Occidente. Todas estas obras o 

todas estas unidades deportivas serán sujetas a remozamiento o  

rehabilitación, en cuanto a infraestructura cultural están dos conceptos 

referentes al Museo de  Panteón de Belén referente  a equipamiento y otro a 

ampliación y en cuanto al fondo de infraestructura social ramo 33,  lo que ya 

había mencionado acciones de mejoramiento de vivienda y acciones de 

repavimentación en concreto y lo de fondo metropolitano está siendo 

atendido por parte de SUBSEMUN se construirían 3 tres centros para la 

Secretaria de Seguridad Ciudadana, las sub comandancia en la zona 3, el 

modulo en la zona 5 y la sub comandancia de la zona 6.   
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Hay una partida de 43 millones que son los subsidios y están 

orientados hacia la Ciudad Creativa Digital y voltea a la Barranca y al 

Consejo de Colaboración Municipal y Bosque los Colomos.  

De acuerdo a la normatividad o a la norma que se está aplicando  la 

fecha límite para tener contratada todas estas obras, llega al día ultimo del 

mes de diciembre, no es la intención agotar el plazo, por el contrario 

estamos en espera y ya preparando todos los presupuestos bases y las 

bases de los concursos, para iniciar la licitación sea por invitación siempre y 

cuando así este normado o por licitación pública en el caso de que el marco 

normativo así no lo exija, en estos momentos estamos una vez autorizados 

los  recursos, iniciando el proceso de licitación que pondremos a 

consideración de la Caop, en la próxima de las reuniones, todo está 

atendiendo la parte importante y no nada más el Señor Presidente Municipal, 

si no también todo el Ayuntamiento está exigiendo para cualquier labor de la 

administración, es decir se está haciendo de una manera transparente, 

abierta, en la Caop, están representadas cuatro o cinco de las comisiones 

edilicias, atendidas  principalmente por sus presidentes así también están las 

dependencias que el Reglamento las autoriza y les da voz y voto,  en caso 

de invitados están 3 organismos o 3 organismos del sector privado, la 

cámara de la industria de la Construcción, el colegio de ingenieros y el 

colegio de arquitectos, y previa aprobación de ustedes como cabildo se 

acaba de incorporar la unidad de combate de la corrupción, a partir del mes 

de junio asistiendo por primera vez. 

Los avances nos hacen suponer que no nada más la licitación, sino 

un gran porcentaje en la ejecución de los trabajos, podrá ofrecer los 

beneficios que espera la comunidad tapatía, antes de que termine el año, 

existiendo o debiendo existir yo espero que no se por circunstancias ajenas 

a nosotros, la posibilidad de los retrasos de alguna reprogramación, 
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dependiendo del tipo de obra, y las condiciones climatológicas que en este 

momento estamos teniendo en la ciudad, sin embargo el esfuerzo se está 

haciendo el apoyo de la Comisión de Adjudicación de Obra Pública es muy 

importante y no se diga el de ustedes como Ayuntamiento para que esto siga 

y no nada más por el camino trazado, si no llegado momento nos hagan las 

observaciones para retomar aquello que por alguna circunstancia se 

encuentre frenado, desviado, estamos abiertos a recibir cualquier 

observación y su apoyo es importante. Gracias. 

 

En uso de la voz el Regidor Alejandro Elizondo, Gracias Secretario 

está abierto un espacio de preguntas y repuestas, si algún regidor quisiera 

hacer uso de la voz. 

Adelante Regidor Salvador Caro Cabrera, si solo para solicitarle si es 

tan amable la información que nos acaba de señalar, pudiera hacerla llegar 

por escrito. 

En uso de la voz el Secretario de Obras Públicas, Arquitecto  Carlos 

Felipe Arias García, con mucho gusto regidor, ustedes me indican si 

lo hago a través de la Presidencia de ésta Comisión de Obras 

Públicas o lo hago de manera directa para hacer del conocimiento 

de todos, a reserva que siembre esta la información en la página 

de internet, de cualquier forma quiero aprovechar para señalar que 

estamos por ejercer los recursos que quedaron en beneficio del 

Centro Histórico de la Ciudad, ustedes se han de haber dado 

cuenta la rehabilitación del Templo de Santa Monica, es de 

significarse y en ese sentido estamos asignando recursos para 

rehabilitar las banquetas, que asciende a 9 millones de pesos para 
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poder apoyar ese tramo de calle, es lo que estamos haciendo para 

no devolver recursos, ni reintegrarlos. Gracias. 

 

En uso de la voz el Regidor Alejandro Elizondo, Gracias Secretario 

nada más para solicitarle que dicha información que está ahorita dando a 

conocer la turne a la comisión con copia a quien la solicita, si es tan amable, 

así mismo aprovecho para preguntarle, sobre los recurso federales de los 

911 millones de pesos, hacia usted mención que había llegado una 

autorización de unas cantidades que me gustaría precisara y cuales están 

por venir y si tenemos la certeza de esas sumas. Gracias. 

 

En uso de la voz el Secretario de Obras Públicas, Arquitecto  Carlos 

Felipe Arias García, con mucho gusto regidor mire invierto la 

pregunta ya que la seguridad está dada el diario oficial de la 

Federación da cuenta de que todos estos recursos ya han sido 

autorizados y lo que falta es la firma de los convenios posiblemente 

para estar en condiciones de radicarlos a través de la Secretaria de 

Finanzas del Gobierno del Estado, en relación a los recursos que 

acaban de llegar, yo aquí tengo el oficio recibido el día de hoy 

donde se informa que ya se firmó el convenio para el fondo de 

pavimentación, espacios deportivos y alumbrado público, y 

rehabilitación de infraestructura educativa, estos cuatro conceptos 

el de pavimentación y el de espacios deportivos corresponde a la 

Secretaria de Obras Públicas pero en total suman 329 millones de 

pesos, la otra notificación que recibimos en la presente semana  es 

con respecto al fondo de desarrollo regional ramo 23 y 

concretamente son los programas de repavimentación en 



Acta de la reunión Ordinaria de la Comisión  Edilicia de Obras Públicas, en la cual se dictamina los turnos  
269/12 y se da cuenta de la comparecencia del Secretario de Obras Públicas Arq. Carlos Felipe Arias García, 
celebrada el día 17 de julio del año de 2013. 

 

12

vialidades con concreto hidráulico y la infraestructura para mejorar 

el transporte público de pasajeros,  entre los dos suman 442 

millones de pesos, los que comenzaremos a preparar la licitación 

de los mismos, quedarían pendientes por lo tanto lo que es el 

programa de infraestructura cultural 13 millones de pesos, lo que 

es el fondo metropolitano, que lo que tengo conocimiento ya es 

cuestión de pocos días algunas semanas y suman 335 millones de 

pesos  los 18 millones de pesos para el SUBSEMUN, sabemos que 

esta por firmarse en estos días y estos son los recursos Federales y 

Estatales que componen la cantidad de 911 millones 900 mil de 

pesos y el resto para llegar a los 1,104 millones, son recursos 

propios. 

En uso de la voz el Regidor Alejandro Elizondo, Muchas Gracias 

Secretario, y tiene el uso de la voz el Regidor Mario Alberto Salazar Madera. 

 Gracias, Haciendo referencia a esto Señor Secretario,  es importante 

dar un seguimiento puntual a dichos proyectos, de tal manera que se tenga 

la certeza de que los recursos se vayan a ejercer de manera oportuna, y si le 

solicitaría que nos diera a través de la comisión la información de los  

avances presupuestales de los que se haya logrando y se vaya aprobando, 

para obra pública en el municipio de Guadalajara, y por otro lado también 

preguntar si en un momento dado pudiera informarnos de manera muy 

particular lo que se haya aprobado en el presupuesto de egresos para este 

ejercicio fiscal  aquí en el Municipio, en la reasignación, ya que recordemos 

que en la discusión de la iniciativa de la reasignación de presupuesto, se 

presupuestaron algunos recursos en particular para Obra Pública y para 

remozamientos, por lo que le solicitaría si pudiera informarnos de la 

aplicación y avances de estos recursos. Gracias.  
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En uso de la voz el Secretario de Obras Públicas, Arquitecto  Carlos Felipe 

Arias García, con todo gusto yo quiero decirles o informales a 

ustedes, que este tarea de seguimiento puntual es una premisa de 

la administración, del Sr. Presidente Municipal que acordó integrar 

un equipo que participe y tenga reuniones semanales para dar 

seguimiento para ver en donde están las notificaciones que tengan 

que hacerse oficiales y para ver en donde está detenido incluso 

hasta la firma de los contratos y con eso evitar se regresen los 

recursos por observaciones de los órganos auditores, en cuanto a 

los recursos que ustedes aprobaron no tengo la información 

desglosada en este momento y les pido un tiempo que no nos lleve 

más del martes próximo para estar en condiciones de dar 

respuesta señor regidor. 

 

En uso de la voz el Regidor Alejandro Elizondo, Muchas Gracias 

Secretario, damos cuenta  de la Presencia del Regidor Alberto Cárdenas 

Jiménez, bienvenido, alguna pregunta bien tiene el uso de la voz la Regidora 

Cristina Solórzano Márquez, para preguntar si se están remodelando estos 

módulos y estas sub comandancias con los recursos que usted mencionó. 

En uso de la voz el Secretario de Obras Públicas, Arquitecto  Carlos 

Felipe Arias García, señala que no son remodelaciones si no es 

construcción en el caso del programa de apoyo para la seguridad 

pública son construcciones, son tres instalaciones, mencione la 

construcción de la sub comandancia en la zona tres, la construcción 

de un módulo en la zona 5 y la construcción de la sub comandancia 

en la zona 6.  
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La Regidora Cristina Solórzano Márquez, señala que es importante la 

remodelación de la zonas de policía ya que en la zona 6 es deplorable y no 

es digno de trabajar en esos espacios. 

  En uso de la voz el Secretario de Obras Públicas, Arquitecto  Carlos 

Felipe Arias García, con mucho gusto paso su solicitud, es 

importante mencionar que este recurso es solo para construcción.  

La Regidora Cristina Solórzano Márquez, Gracias Señor Secretario. 

 

En uso de la voz el Regidor Alejandro Elizondo, tiene el uso de la voz 

la Regidora Verónica Gabriela Flores Pérez, Primero quiero agradecerle al 

Secretario por esta información y señalar que ojala si pudiéramos contar con 

la misma por escrito y también para sumarme al comentario de la Regidora 

Cristina, ya que las zonas de policía se encuentran en muy mal estado, la 

verdad es que se requiere una rehabilitación ya que los servidores públicos 

que laboran en esas área no cuentan con espacios dignos, por lo que 

debemos ver cómo le hacemos para ver de dónde salen los recursos para 

cambiar pisos y darle una rehabilitación integral a estas oficinas, y no sé si 

Obras Públicas pudiera hacer un levantamiento de las condiciones que se 

encuentran dichas oficinas. Gracias. 

En uso de la voz el Secretario de Obras Públicas, Arquitecto  Carlos 

Felipe Arias García, con todo gusto.  

 En uso de la voz el Regidor Alejandro Elizondo, tiene el uso de la voz 

el Regidor Alberto Cárdenas Jiménez, solo solicitarle que nos dejara una 

copia de la información de esta información y me gustaría saber cuánto 

están saliendo las obras, saber los costos por metro cuadrado, y estar 

atentos a la aplicación de los recursos en la ejecución de la obra. 

En segundo lugar saber los precios el costo por metro cuadrado de 

las repavimentación, si se está pagando igual que la administración a 1300 
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el metro cuadrado, cuando en otras ciudades como en los altos de Jalisco se 

están cobrando en 450 o 500 el metro cuadrado y aquí porque nos sale a 

1,300 el metro cuadrado.  

En uso de la voz el Secretario de Obras Públicas, Arquitecto  Carlos 

Felipe Arias García, Señor para informarle con todo gusto, ya me 

comprometí a entregar la información que usted solicitó y lo 

complementaria con lo que usted ahorita me está pidiendo. Ahora 

quisiera mencionar que dado a que está por comenzar el proceso 

de licitación en concreto hidráulico, dar un costo metro cuadrado 

seria como orientar a los posibles convocados o proponentes en el 

concurso, usted lo entenderá, esa información, hasta que no se 

concursa se da el fallo algo reservada o muy reservada para no 

influenciar el sentido de las propuestas en el entendido de que ya 

lo había mencionado en la CAOP no nada más en las reuniones de 

los titulares si no en las que se integró el grupo de trabajo para dar 

puntual seguimiento a las propuestas, señalando que impera la 

transparencia pero en el momento oportuno, yo ahí si solicitaría su 

comprensión para que parte de la información que usted está 

pidiendo me autorizara al momento oportuno para entregárselas.  

En uso de la voz el Regidor Alejandro Elizondo, tiene el uso de la voz 

el Regidor José Luis Ayala, adelante. 

Gracias, solo para resaltar anote aquí que la inversión llegara a los 

1,104 millones entre los recursos Federales, Estatales y Municipales, es una 

cantidad enorme para esta ciudad, y es importante mencionar que la obra de 

pavimentación hidráulica que se piensa hacer o que se está haciendo en la 

ciudad se tome con mucho cuidado y mucho interés en revisar y autorizar 

esas obras con la infraestructura necesaria bajo el suelo porque abajo del 
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suelo está el SIAPA, es la CFE, esta TELMEX, y al hacen una  obra de 

pavimentación hidráulico sin revisar y reponer estas obras de infraestructura 

sería una barbaridad, yo creo que las obras de pavimentación se pretende 

que duren muchos años, y la infraestructura de la ciudad esta acaba, vieja, 

hay que reponerla y revisar que así sea, por lo que solicitó que las 

licitaciones que se vaya a dar a las empresas que hagan estos trabajos se 

incluya la infraestructura del subsuelo las banquetas para que quede 

completamente la obra y sea una obra duradera. Así mismo respecto a lo 

que mencionó el Regidor Cárdenas respecto de los precios, a veces el hacer 

estas obras con todo lo del subsuelo incrementan los precios, a lo mejor en 

los Altos las obras se hacen o la infraestructura esta nueva  y la 

pavimentación que se haga a lo mejor sale más barato que las obras que se 

hagan incluyendo la infraestructura que mencionó. 

En uso de la voz el Secretario de Obras Públicas, Arquitecto  Carlos 

Felipe Arias García, si regidor no lo mencione hace un momento 

pero usted me da la oportunidad la comunicación con SIAPA es 

permanente sobre todo en este tipo de obras y quiero decirle que 

en las vialidades que mencioné hace un rato no nada más vamos a 

cambiar las líneas  de agua y de drenaje, les vamos a dar una 

mayor capacidad sobre todo a las de drenaje, ya que finalmente 

usted lo ha dicho bien Guadalajara requiere de  un cambio de sus 

redes, unas datan desde hace 70 o 50 años, hemos encontrado de 

hecho de barro y se están incrementando de acuerdo a lo señalado 

por SIAPA los diámetros, y vengan de donde vengan los recursos el 

municipio está poniendo su granito de arena o gran grano de arena 

en la rehabilitación de las redes. 
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En uso de la voz el Regidor Alejandro Elizondo, manifestó que hay 

una petición de todos los regidores para dar un seguimiento puntual a los 

avances de obra como cada  15 días, por lo que sería conveniente que se 

pueda ver por internet Secretario a efecto de darles certeza, seguimiento a 

las obras y los porcentajes de avances  y tener una información de manera 

muy atenta. 

Preguntando si algún regidor quisiera hacer uso de la voz, no 

habiendo quien desee hacer uso de la voz agradezco la intervención del  

Arq. Carlos Felipe Arias García, Secretario de Obras Públicas, y 

agotado entonces el punto número cinco del orden del día pasamos 

al sexto punto correspondiente a asuntos varios preguntando si 

alguien tiene algún asunto que tratar o si alguien más desea hacer 

uso de la palabra. 

 

No habiendo quien desee hacer uso de la voz, y no 

existiendo más asuntos que tratar, se da por terminada la presente 

reunión ordinaria de la Comisión de Obras Públicas. 

 

Clausurando la presente a las 14:37 (catorce) horas con 

(treinta y siete) minutos, agradeciendo a todos su presencia. 

 
 
 
 
 

A T E N T A M E N T E 
Salón de Sesiones del H. Ayuntamiento  
Guadalajara, Jalisco,  17 de julio de 2013 
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LOS INTEGRANTES DE LA COMISIÓN EDILICIA DE OBRAS PÚ BLICAS. 

 

 

 

REGIDOR ALEJANDRO RAÚL ELIZONDO GÓMEZ.  

PRESIDENTE DE LA COMISIÓN DE OBRAS PÚBLICAS. 

 

 

 

 

REGIDOR JOSÉ LUIS AYALA 

CORNEJO. 

VOCAL. 

REGIDORA VERONICA GABRIELA 

FLORES PÉREZ. 

VOCAL. 

 

 

 

 

 

REGIDOR SALVADOR CARO 

CABRERA. 

VOCAL. 

 

 

 

 

 

REGIDOR MARIO ALBERTO 

SALAZAR MADERA. 

VOCAL. 

 

 


